

Monseigneur. Un magnifique bouquet, éparpillant dans les airs ses gerbes lumineuses, vint clore cette soirée.

Où plutôt, non : un très grand nombre de pèlerins la continuèrent dans la basilique, dans le cloître et aux alentours. Nous avons entendu leurs chants et leurs prières ; nous en avons vu s'installer, pour prendre un peu de repos, le long des murs de l'église, à l'intérieur, dans la sacristie, contents malgré la fatigue. Chez leur mère sainte Anne, ne sont-ils pas chez eux ?

La nuit fut admirable. A une heure et à deux heures, chemin de la Croix ; puis les messes commencent, les fidèles se succèdent à la Sainte Table, par milliers. On comprend, en face de ces fortifiants spectacles, la parole de l'orateur : *Contra spem in spem*. Contre toute espérance, espérons !

*Le 26 juillet.*

Beaucoup de pèlerins sont partis ; il en reste encore un grand nombre, et, pendant la messe célébrée à la Scala-Sancta par Mgr l'Évêque de Séez, leur piété vraie continue de nous émouvoir, Mgr l'Évêque de Quimper est présent à cette solennité : retenu dans sa ville épiscopale par une sérieuse indisposition, il a fait l'impossible pour venir visiter sainte Anne, dont il est un dévot pèlerin : et il est arrivé la veille, heureux de donner à notre Évêque une nouvelle preuve de sa fraternelle affection.

Un train spécial a conduit aux pieds de notre Patronne un grand nombre de pèlerins de Rennes — toujours fidèles. L'un d'eux, M. le chanoine de la Ferrière, nous parle éloquemment de sainte Anne, de l'Évêque de